
〇近くにお店がない、重い荷物を運ぶのが大変など普段の買い物に関すること 

〇坂道を上るのが大変、バスの本数が少ない、バス停が遠いなど移動に関すること 

〇防犯、災害対策、避難場所など暮らしの安全に関すること 

〇地域のつながりや住民同士の交流に関すること 

〇子どもや高齢者の居場所や地域の関わりに関すること 

〇ゴミの放置や犬のフンの放置など暮らしのマナーに関すること 

〇支援が必要な方の見守りや支援の方法に関すること 

〇生活に必要な情報が届かないなど暮らしの情報に関すること     などなど 

 

まず少人数のグループに分かれ、グループごとに話し合いをし

ました。この日のテーマは、「地域の困りごと・この地域の課題は」

です。個人の意見を付箋に記入していただいたあと、グループ内

でそれぞれの意見を発表し合いました。次に、出された課題につ

いて解決したい順番を考えました。最後に、それぞれのグループ

でどのような話し合いが行われたか発表し、共有しました。 

 

 

 

 

 

 

中里団地周辺にお住まいの方を対象にした福祉のまちづくり懇談会（以下、懇談会）を開催しました。この

日の参加者は全員で 17 名。この地域の自治会の方や老人クラブの方、清雅苑・清雅地域包括支援センター

の職員、行政職員などが集まり、地域の課題について話し合いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

中里 4丁目の「今」を共有し合いましたが、出された課題はどれも解決したい大事なものです。すべてを一度

に解決することは難しいので、次回の懇談会では、まず解決したい「買い物」をテーマに話し合っていくことに

決まりました。「近くにあったコンビニがなくなったから困るようになった」という声の他、「農家の人が野菜の

移動販売に来ていたことを知らなかった」という声もあり、買い物場所の問題だけではなく、必要な情報が行き

渡っていない問題もあるようでした。課題解決に向けての話し合いと同時に、地域の中で横のつながりづくりや

住民同士が顔の見える関係づくりも重要になりそうです。 

「この地域をよくしていきたい！」と思っている方なら、どなたでも参加できます。お気軽においでください。 

 

この取り組みは継続して行っていきます！ 

次回開催は市報や社協ホームページなどでお知らせします。 

興味を持たれた方はお気軽にお問い合わせください。 

電話 042-495-5333（地域福祉係まで） 

この地域でまず解決したいことは・・・？ 

地域の困りごと・この地域の課題は？ 

（話し合いの様子） 

平成 28 年 12 月 9 日（金） 

福祉のまちづくり懇談会 

清瀬市社会福祉協議会 

地域での活動や取り組みは、 


